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Cine de una 
  Noche de Verano

Puedes ver el programa y las sinopsis de las 
películas en este enlace. Además, puedes ver el 
vídeo informativo en vimeo.com/69605824 
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Usted lleva al frente de la RUCAB prácticamente 
desde su inauguración ¿Cómo surge la idea y cómo 
se fraguó el nacimiento de ésta residencia?

Surgió porque Caja Badajoz siempre ha sido extre-
madamente sensible a la necesidad de la universidad 
de Extremadura, y consideró de manera muy acerta-
da que no había alojamiento universitario suficiente en 
Badajoz para aquellos estudiantes universitarios que 
tenían que trasladarse desde su domicilio familiar para 
vivir aquí y estudiar en la UEx. Por eso en el año 1985 
se culminó la construcción de esta residencia univer-
sitaria. 

A nivel de entorno han acontecido diferentes cam-
bios en las infraestructuras que rodean a la residen-
cia. ¿Cree que el emplazamiento elegido en su día si-
gue siendo el adecuado para este tipo de edificación?

A lo largo del tiempo Caja Badajoz ha hecho un es-
fuerzo para ir adaptando lo que ofrece la residencia 
universitaria a las necesidades cambiantes de los estu-
diantes, y hoy en día poder mantener ese mismo crite-
rio. Seguimos pensando que tenemos unas magníficas 
instalaciones, y además la filosofía de Caja Badajoz es 
seguir incrementando su calidad.

Hoy en día seguimos educando en valores, inten-
tando formar un individuo autónomo y europeo a 
la altura de las nuevas demandas sociales pero hay 
cosas que parece que nunca cambian, nos referimos 
a la elección entre un piso de estudiantes o una re-
sidencia. ¿Podría decirnos las razones básicas por 
las que sería importante que un alumno/a curse sus 
estudios en una residencia universitaria?

La diferencia entre una residencia pura a un colegio 
mayor es muy grande. Nosotros como colegio mayor 
(aunque nuestro nombre sea “residencia universita-

Entrevista a 
Luis Marín, 

Director de la Residencia 
Universitaria José Antonio 
Marcos Blanco
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ria”) realmente lo que pretendemos es no solo li-
mitarnos a dar alojamiento al estudiante universi-
tario sino que intentamos de manera modesta, de 
acuerdo con nuestras limitaciones, darle una for-
mación complementaria a la formación académi-
ca que reciben en la Universidad de Extremadura. 
De ahí que nuestros residentes tengan que asistir 

-
cias, tengan una serie de actividades formativas 
organizadas a lo largo del curso que hacen que el 
ambiente universitario que aquí respiran y la con-
vivencia sea inigualable y por supuesto nunca la 
van a tener si deciden vivir en un piso en lugar de 
una residencia universitaria.

¿Ha afectado en algún modo a la residencia 
que dirige el periodo de crisis por el que estamos 
atravesando? Recortes de personal, bajada de 
solicitudes…

La crisis afecta a todo el mundo, y nosotros no 
somos una excepción. Realmente sí hemos notado 
un descenso de las solicitudes en la crisis econó-
mica, fundamentalmente a partir del año 2010, 
aproximadamente. No obstante mantenemos un 
nivel aceptable de solicitudes y sabemos que si so-
mos capaces de mantener nuestro nivel de calidad 
en unos años vamos a volver a tener el nivel de 
ocupación y listas de espera que hemos tenido en 
años anteriores.

los residentes, ¿Siguen los alumnos mantenien-
do algún tipo de relación con la residencia?

Tenemos una asociación de antiguos residen-
tes muy activa que permite que los antiguos re-
sidentes mantengan contacto con la institución y 
entre ellos. De tal forma que cada dos o tres años 
tenemos reuniones donde nos reencontramos y se 
reencuentran los antiguos residentes que perte-
necen a la asociación. Al mismo tiempo los anti-
guos residentes que viven en Badajoz es frecuente 
que vengan a ofrecer conferencias o charlas a los 
residentes que actualmente viven aquí. Así, cola-
boran con nosotros en muchos aspectos. Por tanto Puedes ver el vídeo de la 

entrevista a Luis Marín en 
vimeo.com/71084845
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labor que estamos haciendo no es una 
labor  de simple hoteleros, sino que es 
una labor realmente universitaria.

En el curso 1987/1988 se hizo cargo 
de la dirección ¿ En qué aspecto pien-
sa que han cambiado los nuevos gru-
pos que actualmente ingresan en la 
RUCAB con los de aquel entonces?

Básicamente, no ha habido grandes 
cambios. No obstante, desde mi punto 
de vista sí se nota que el nuevo residen-
te sea más individualista, dicho de otro 
modo, quizá no necesite, como necesita-
ba el residente de los años 80 o 90, ese 
contacto diario con otros residentes, 
porque las nuevas tecnologías hacen 
que se pueda mantener en contacto con 
las personas con las que tiene mayor 

descendido la media de años que los re-
sidentes permanecen en la residencia.

¿Cómo es el día a día para Luis Ma-
rín al frente de la dirección de esta re-
sidencia?

Mi día a día como director es muy 
sencillo, muy monótono pero al mismo 
tiempo para mí fantástico, porque me 
encanta lo que hago. Mi día a día es des-
de esta residencia hasta la facultad de 
económicas, donde imparto docencia,  y 
de la facultad de económicas hasta esta 
residencia. Por tanto tengo la suerte de 
hacer halgo que me gusta mucho y ade-

-
cido que me permite estar prácticamen-
te de manera constante en ambos sitios.

¿Qué valoración personal hace de 
los años que lleva al frente de esta di-
rección?

Si tengo que valorar personalmente 
los años que llevo al frente de esta direc-
ción son terriblemente positivos, tengo 
la gran suerte de trabajar en lo que me 

apasiona. A mi me apasiona el mundo 
universitario y el mundo de los colegios 
mayores y residencias universitarias y 
por tanto es un autentico privilegio po-
der estar haciendo lo que me gusta. 

Teniendo en cuenta el proceso de 
cambios en que estamos inmersos 
¿Cómo cree que será el futuro de ésta 
institución en las próximas décadas?

El modelo de colegio mayor y residen-
cia universitaria es un modelo atem-
poral, siempre va a haber estudiantes 
universitarios que necesiten alojarse 
en Badajoz y siempre le vamos a poder 
ofrecer una calidad de vida y un ambien-
te universitario que no se puede ofrecer 
en otro lugar. Por tanto, estoy conven-
cido de que este modelo de alojamiento 
universitario va a seguir durante mu-
chos siglos mas (pues este modelo tiene 
siglos de vida). Tiene tantas bondades y 
ofrece tanto al universitario que siem-
pre va a ser exitoso.

¿Cuál es el papel principal de la obra 
social de Caja de Badajoz con ésta ins-
titución?

El papel de la obra social Caja de Ba-
dajoz es fundamental e insustituible. La 
Caja de Badajoz siempre ha tenido una 
sensibilidad especial con la UEx, sensi-
bilidad que por otra parte no siempre ha 
sido reconocida por la universidad, es 
algo que a mi como profesor de la UEx 
me ha dolido. Caja de Badajoz, respec-
to a la residencia universitaria, la ha 
construido, la mantiene… porque noso-
tros como institución no ganamos dine-
ro ni es nuestra aspiración. Esto cuesta 
mantenerlo y con las cuotas de los resi-
dentes ni muchísimo menos se llegan a 
cubrir los costes. Caja de Badajoz está 

mismo tiempo invirtiendo en las mejo-
ras por lo tanto, lo es todo.
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Convenio CAJA BADAJOZ – AFI

Un reciente informe de la Unión Europea sobre 
la juventud pide que el empleo, la inclusión so-
cial, la salud y el bienestar de los jóvenes sean 

las máximas prioridades de la política de la juventud 
en Europa y subraya que la Unión Europea y sus Esta-
dos miembros deben apoyar más a los jóvenes, que se 
han llevado la peor parte de la crisis económica.

Para Caja Badajoz la implicación y compromiso en el 
apoyo a los jóvenes, a través de la Universidad de Ex-
tremadura y de la educación en general, es una de las 
acciones más destacadas realizadas por su Obra Social. 
La Caja, a la hora de programar esta acción, entendió 
que era primordial contribuir al desarrollo de la Uni-
versidad de Extremadura, porque eso era esencial para 
el progreso económico y social de esta región. Esta ac-
ción la ha venido realizando Caja Badajoz en forma de 
múltiples programas y ayudas, desde los inicios de la 

los años 60 del siglo pasado, e incluye iniciativas como 
las ayudas directas a los diversos centros y facultades 
de la Universidad, las becas y ayudas de estudio o la 
construcción y dotación de centros universitarios.

Continuando con esa línea de apoyo a la juventud y 
a la Universidad de Extremadura, y ante la creciente 

-
miento de la necesidad de perfeccionamiento del capi-

CAJA BADAJOZ y AFI ESCUELA DE FINANZAS APLI-
CADAS, con la colaboración de la FACULTAD DE CIEN-
CIAS ECONÓMICAS Y EMPRESARIALES de la Univer-
sidad de Extremadura, han establecido un convenio 
de colaboración por el cual promueven, para la con-
vocatoria 2013-2014, una beca para las personas que 

-
zas a través de la participación en el Programa Máster 
en Banca y Finanzas de AFI ESCUELA DE FINANZAS 
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concesión de una beca para la realización del Máster 
en Banca y Finanzas para el curso 2013-2014. Dicha 

de la matrícula del alumno. 

Podrán solicitar dicha beca, aquellas personas que 
cumplan las siguientes condiciones que son necesa-

en Banca y Finanzas: poseer una licenciatura univer-
sitaria o estar en último año de carrera, estando con-
dicionada la obtención del título máster a la posesión 
del título de licenciatura o equivalente (los alumnos 
que opten a esta beca deben de haber cursado o es-
tar cursando sus estudios en la Universidad de Ex-
tremadura); tener un buen expediente académico; se 
valorará el nivel económico de la renta familiar del 
solicitante; tener conocimientos de inglés, además de 
primarse ser o haber sido residente de la Residencia 
Universitaria Caja Badajoz (RUCAB).

En el proceso de selección participarán de forma ac-
tiva, la FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y EM-
PRESARIALES de la Universidad de Extremadura, a 
través de su DECANO, CAJA BADAJOZ y AFI ESCUE-
LA DE FINANZAS APLICADAS.

-
do con lo señalado en los párrafos anteriores deberá 
suscribir su adhesión a estas Bases, condicionándo-
se en todo caso dicha estancia a que desarrolle nor-
malmente las obligaciones académicas derivadas del 
máster elegido. El alumno realizará las prácticas aso-
ciadas al Master y acogidas al presente Convenio en 
CAJA BADAJOZ (o su grupo bancario), o en un de-
partamento de Analistas Financieros Internacionales 
(AFI). 

-
ter, y en base al desempeño observado por el becario, 
CAJA BADAJOZ (o su grupo bancario) estuviera in-
teresada en su contratación laboral, CAJA BADAJOZ 
(o su grupo bancario) podrá suscribir el correspon-
diente contrato, computándose a partir de la fecha de 
dicho contrato el inicio de la relación laboral a todos 
los efectos entre ambas partes. En el supuesto de que 
CAJA BADAJOZ (o su grupo bancario) estuviese in-
teresado en la incorporación laboral del becario, éste 
estará obligado a aceptar dicha incorporación, siem-
pre que el contrato laboral se ajuste a las condiciones 
de mercado. 

Puedes ver el vídeo 
del convenio en  
vimeo.com/70176245

9
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I Jornadas 
de educación 

E -
nadas de Educación Financiera organizadas 
por la Obra Social de Caja de Badajoz, dentro 

de su área de atención a la educación e investigación. 
Estas Jornadas, incluidas en su Plan Especial de Edu-
cación Financiera, contaron con la colaboración de la 
Consejería de Educación y Cultura de la Junta de Ex-
tremadura, en su vertiente de gestor de la educación, 
y de la Caja de Badajoz, implicando a profesionales de 
ambas entidades.

El objetivo de las Jornadas consistió en desarrollar 
un programa piloto en centros de educación secunda-
ria bajo la metodología recomendada por instituciones 
de reconocido prestigio como son la Comisión Nacional 
del Mercado de Valores (CNMV) o el Banco de España.

Las jornadas, con una duración de 5 horas lectivas, 
comenzaron en el mes de abril  y estuvieron 
dirigidas a estudiantes del último curso de 

entender aspectos tales como la evolución de la econo-
mía en las distintas etapas de la vida del ser humano, 
la elaboración de un presupuesto doméstico (base de 
cualquier presupuesto de una empresa) o conocer las 
características de una cuenta corriente o de una tarje-
ta de crédito. 

El programa fue impartido por monitores de la escue-
la de formación de Caja Badajoz en los propios centros 
de los estudiantes participantes. Estos profesionales 
cuentan con una doble vertiente en su formación: pre-

de monitores que, en la actualidad, colaboran de forma 
activa con la mencionada escuela de formación. Asi-
mismo, desde el inicio del proyecto se contó con la pre-
sencia y asesoramiento del profesorado de secundaria, 
actuando, en todo momento, como canal de unión entre 
el estudiante y el profesional de Caja de Badajoz.
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En estas primeras Jornadas han participado un total de 686 alumnos de 
11 centros educativos, tanto de las dos capitales de provincia extremeñas 
como de sus principales poblaciones. Los centros seleccionados fueron:

El programa, que consta de cinco grandes bloques de 
contenidos, se impartió con el siguiente desglose:

Número 10. Julio y Agosto 2013
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L -
ción de un test de conocimientos para comprobar el grado de asimilación de las materias imparti-
das entre los alumnos participantes. Los mejores puntuados recibieron como premio a su esfuerzo 

una Tablet y un plan de ahorro estudios. 

Con la realización de estas jornadas, de las que se prevén celebrar más ediciones, Caja Badajoz pretende 
-

-
cuándola a sus especiales preocupaciones y necesidades. Sólo así, se caminará en la dirección que la nueva 

Puedes ver el vídeo de las jornadas 
en vimeo.com/63731761
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Convenio Caja Badajoz – Comedor 
social S. Vicente Paúl de Badajoz

La situación económica de nuestro país está 
produciendo situaciones no deseadas para 
la población; situaciones que en muchas 

ocasiones suponen problemas de abastecimiento en 
uno de los derechos más fundamentales que tiene el 
ser humano: la alimentación.

Caja Badajoz siempre se ha caracterizado por una 
labor solidaria, una labor que ha estado dispuesta 
a atender las necesidades que la sociedad le recla-
maba en cada momento. Necesidades que han abar-
cado todos los ámbitos de actuación: la cultura y el 
tiempo libre, la educación e investigación y la asis-
tencia social y sanitaria. Y es dentro de esta última 
área de actuación, en la asistencia social, donde se 
enmarca la acción que hoy presentamos.

La Asociación San Vicente de Paúl en Badajoz di-
rige desde el año 1936 un comedor social denomina-
do COMEDOR SOCIAL SAN VICENTE DE PAUL que, 
tras una serie de vicisitudes, radica en un pequeño 
local en la calle José Lanot número 9 de la ciudad. 
Local en el que, gracias a la gran labor de sus volun-
tarias y otras ayudas de distintas instituciones, se 
sirven comidas a una media de 30 personas, sólo 
de lunes a viernes, y se les proporciona bolsas con 
alimentos para la cena. 

Pero como decimos más arriba, la situación de 
crisis actual ha supuesto un incremento notable de 
personas que precisan ayuda; ayuda que la men-
cionada Asociación se encuentra imposibilitada de 
atender dadas las pequeñas dimensiones del local 
desde donde operan. Tal circunstancia ha obligado 

la mejora de la capacidad del local donde se ofrecen 
las comidas.

Caja Badajoz tan pronto como tuvo conocimiento 
de la situación planteada, y siguiendo su tradicional 
labor social, tuvo interés en participar en la gestión 
del citado proyecto de las nuevas instalaciones del 
comedor social, participación que se materializa 
en la entrega de una ayuda económica destinada 
al pago de la renta del alquiler del nuevo local. Un 
local, en la calle San Pedro de Alcántara, desde el 
que la Asociación San Vicente de Paul en Badajoz 
pretende dar atención a todas las personas que de-
manden su ayuda.

El presente Convenio se extinguirá el día 31 de 
mayo de 2016, salvo que por ambas partes se acuer-

-
ción de su duración.

13

Número 10. Julio y Agosto 2013



Háblenos de cómo surgió la idea de crear este co-
medor social.

Esto se fraguó en el mes de abril, era una cosa nueva. 

mismo y lo presentamos a distintas instituciones. Algu-
nas contestaron, otras no;  y en este caso Caja Badajoz 
contestó y  la Fundación Eurolimpiezas. 

¿Cuál es el objetivo principal de éste comedor?

Fundamentalmente nosotros no queremos que esto 
sea algo  caritativo. Pretendemos que el niño que viene 
a tomar el desayuno a las 10:00 de la mañana, se quede 
toda la mañana haciendo actividades.  

¿Qué valores se pretenden transmitir?

En principio los valores que queremos transmitir es 
que no se pierda el hábito en el estudio, después el com-
pañerismo, la solidaridad, y la inclusión entre los cha-
vales.

sensibilidad que ha tenido hacia este proyecto. Entre 
las dos, Caja de Badajoz y Fundación Eurolimpiezas, 
esto va a seguir adelante a través de sus aportaciones. 

Entrevista a 
Ricardo Cabezas

Presidente Asociación 
de Vecinos del Gurugú

Comedor de 
verano en el 

Gurugú de 
Badajoz

Puedes ver el vídeo de la 
entrevista en  
vimeo.com/69742542
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Santiago Poves
    “Única Eva”

El fotógrafo de Los Santos de Maimona, y compañero de esta casa durante largos años, Santiago 

Eva’. La muestra consta de 21 fotografías de gran formato, con cinco paneles explicativos sobre la 
historia de la uva Eva de Los Santos de Maimona. En ambas exposiciones, la inauguración fue precedida 
por una charla-coloquio del autor, sobre la vida de esta singular uva extremeña.

por la fotografía le nace desde muy jo-
ven. Su contacto directo con en el entor-
no rural en el que nace y crece, le hace 
sentirse como parte integrante de él. Su 
curiosidad hacia lo que le rodea le lleva 

y, desde sus primeros años, se considera 
“un contemplador de ese mundo íntimo 

-
meño”. Buscador incansable de la luz 
natural de las cosas y de su color en su 
estado puro, trata de captar con la mira-
da, lo que más tarde materializa con la 
cámara. En 1999 entra a formar parte 

(AFE) en la que continúa actualmente. 
Allí mejoró su técnica y consigue los pri-
meros reconocimientos.

Amigo Santiago, ¡enhorabuena por tu 
trabajo!
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Un nuevo libro pasa a formar par-
te del catálogo de publicaciones de 
Caja Badajoz; “Reviviendo el pasa-
do de Badajoz”, de María Dolores 
Gómez-Tejedor Cánovas, recoge 
parte de los artículos escritos por 
la misma a lo largo de su dilatada 
trayectoria. La temática de los mis-
mos es muy variada, pero siempre 
centrada en el devenir histórico de 
Badajoz, ciudad por la que siente 
un gran cariño, y que tan bien co-
noce, gracias a su labor como direc-
tora primero del Museo Arqueoló-
gico y, posteriormente, del Archivo 
Histórico Municipal.

Reviviendo 
el pasado 
de Badajoz
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Convocado el 
I Certamen Musical 
Fundación Caja Badajoz

Con el objetivo 
de estimular y 
promover la ca-

rrera artística de jóve-
nes valores extremeños 
así como de fomentar la 
cultura musical, desde 

la Fundación Caja Badajoz se ha organizado el I 
Certamen musical “Fundación Caja Badajoz”.

Podrán participar todos las personas que hayan 
nacido, o residan, en la comunidad autónoma de 
Extremadura y cuya edad a la fecha de la celebra-
ción del concurso, no sea mayor de 35 años. Exis-
ten cuatro especialidades: a) Clásica (Instrumen-
tal y/o vocal); b) Flamenco y Copla; c) Pop, Rock, 
Folk y Varios; y d) Jazz, Blues, Country.

Se seleccionarán los concursantes a partir del 

de mostrar un variado estilo musical y una máxi-
ma calidad. Se celebrarán conciertos eliminato-
rios por especialidades, con los concursantes se-

Caja Badajoz, los días 14, 15, 16 y 17 de octubre 
de 2013.

Finalmente, se obsequiará a los participantes 
con los correspondientes premios y diplomas, ce-
lebrándose un concierto de clausura con los ga-

-
drá diploma y un premio en metálico de 2.000 
euros. Para la especialidad de Clásica además, la 
Sociedad Filarmónica de Badajoz le programará 
un concierto para la temporada 2013-2014. Asi-
mismo, se otorgarán otras distinciones a partici-
pantes destacados.

Para más información, acuda a la Web de Caja 
Badajoz.

Puedes ver el vídeo de la 
presentación del certamen en 
vimeo.com/68369898
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http://www.cajabadajoz.es

